

## Hommage au professeur Jean Leduc

Le Dr Jean Leduc, professeur honoraire de la Faculté de médecine, est décédé 30 avril dernier. C'est en 1957 qu'il se joint au Département de physiologie. Il est promu agrégé en 1966 et titulaire en 1971. Pour ma part, j'aimerais souligner la contribution insigne de Jean Leduc aux grands débats qui ont façonné l'Université d'aujourd'hui : rapport du Comité du développement académique sur les structures lequel a donné lieu à la création de la FAS et de la FES, rapport du Comité NOMO sur le mode de nomination du recteur, des vice-recteurs et des officiers facultaires et le Groupe d'études sur les services administratifs. Pendant plusieurs années, Jean Leduc a représenté les universités au sein du CRSSS du Montréal Métropolitain et siégé au Conseil d'administration de l'Hôpital Sacré-Cœur. N'oublions pas son apport remarquable en tant que membre de plusieurs comités de négociation de conventions collectives avec les syndicats de professeurs. Retraité depuis 1993 il a consacré, avec dévouement et passion, les 20 dernières années de sa vie au programme d'études de premier cycle en médecine.

Mais laissons la parole au professeur Michel Bergeron, collègue de Jean Leduc au Département de physiologie, qui s'exprimait ainsi lors du décès de ce dernier :



« Nous venons de perdre un grand universitaire, un grand professeur de médecine ainsi qu'un gestionnaire rigoureux et exigeant mais surtout un estimé collègue. Diplômé en médecine de l'Université de Montréal, Jean Leduc a obtenu un doctorat en Sciences physiologiques de l'Université de Stockholm après un stage de recherche au prestigieux Karolinska Institutet, suivi d'un stage postdoctoral au National Institute of Health de Bethesda (États-Unis). Avec les Pierre Bois, Jean-Pierre Cordeau, Gabriel L. Plaa et Walter Verly, il participa au développement prodigieux de la recherche et à l'essor de la Faculté de médecine de l'Université de Montréal au cours la décennie 60. Il fut directeur du Département de

physiologie (1972-1980) tout en maintenant ses activités d'enseignement en médecine de même que celles de recherche sur la physiologie de l'adaptation au froid et du rôle des catécholamines. Il participa activement au Comité consultatif de « Médecine et de Physiologie climatique de l'Arctique » du ministère de la Défense nationale, de 1967 à 1974.

Sa formation en médecine, en recherche et son expérience d'enseignant furent précieuses au sein des comités de refonte du curriculum des études médicales. Nommé vice-doyen à la gestion et aux affaires professorales, il apportera, pendant 10 ans, son sens de la rigueur dans l'analyse des dossiers et son souci du maintien de l'excellence dans la formation des médecins et des futurs chercheurs. Il siègera aussi dans de multiples comités au sein des hautes instances universitaires du Québec où il apportera le même esprit critique. C'est toute la communauté universitaire québécoise et canadienne qui déplore aujourd'hui la disparition d'un collègue qui fut durant près de quatre décennies un modèle de dévouement et de probité. »

*Michel Lespérance*  
*Secrétaire général émérite*

*Michel Bergeron*  
*Professeur émérite*  
*Département de physiologie*